

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



**MARCELA GUERRA: URGE COORDINACIÓN PARA OFRECER SEGURIDAD A TRANSPORTISTAS;
RICARDO VELÁZQUEZ: EXTINGUIR “DERECHO DE PISO”**

Cuando la geografía nacional está en el “pico” de violencia y delincuencia, en calles, carreteras de cuota o libres; negocios, hogares, transporte público..., en el Congreso de la Unión, dos voces, exigen al gobierno federal coordinación con los estados para terminar con esos flagelos, asunto que ensombrece el régimen de Andrés Manuel López Obrador, quien, en 2018, ofreció paz y seguridad pública.

Respuesta política, a demanda social de poner fin a esos delitos, los cuales, en el gobierno del político de Tabasco, se multiplicaron, máxime, cuando cacarea todavía, su tesis de “abrazos, no balazos”.

Esa fallida estrategia, los que asaltan, secuestran, acaban con vidas, con negocios, con el patrimonio de miles de mexicanos, la entendieron como luz verde, para seguir por esa violenta ruta.

No hay cabecera estatal, alcaldía o colonia, como tampoco hay carreteras de cuota o sin cuota; rutas de combis, de micros, calles, hogares, empresas, donde los mexicanos, no escapan a esos delitos.

Mayor riesgo, en bares o como los jóvenes los llaman, antros, que cierran sus puertas hasta amanecer y sus vidas corren peligro, si es que violencia y delincuencia se hace presente en esos locales o salones donde acuden, para toar la chela, copita, degustar ricas botanas o escuchar música de moda.



Paz y seguridad pública que ofreció el Presidente, tercera campaña electoral, como gasolina a 10 pesos litro, ¡nunca!, cumplió y cual dice don Teofilito...

En el Congreso, organizaciones civiles; grupo en el poder, el senador Ricardo Monreal Ávila y Oscar Eduardo Ramírez Aguilar; el diputado priista, Rubén Ignacio Moreira Valdez o la presidenta de mesa directiva en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66; dirigente nacional del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza, exigen nueva estrategia en materia de seguridad.

El coordinador del PRI en San Lázaro, como la presidenta de los diputados federales, advirtieron ya, otro riesgo: que la delincuencia, se haga presente en actual proceso electoral federal, para influir en el voto a favor de “ysq” y su partido, cual después de elecciones intermedian en 2018.

Amenazas a candidatos, levantones a los que aspiraban a una candidatura o de plano, acabar con la vida de un candidato o candidata en campaña, con un solo propósito: limpiar el camino del abanderado o aspirante “carnal” del grupo en el poder, o del oficialismo, cual los llaman en el PAN-PRI-PRD.

Vergonzante capitulo en nuestro sistema político imperante, que obligó a dirigentes de estos partidos, trasladarse a la capital global del poder, Washington, a denunciar nuevo estilo de imponer candidatos en México.

Hoy, esos mismos actores políticos, no solo de la oposición, ¡del partido en el poder!, exigen atención a flagelos de cobro de derecho de piso y la paz y seguridad pública para el país, en tiempos de la sucesión presidencial.

En posicionamiento dominical, diputada Marcela Guerra Castillo, demanda más coordinación en materia de seguridad y enfrentar con acciones estratégicas y certeras, los graves problemas de violencia que enfrentan cada día los transportistas que circulan por las carreteras del país.

Ese flagelo, pondera, impacta en la industria y el sector turismo, y “pega” en la imagen de México en el extranjero, además de alterar los corredores de exportación hacia Estados Unidos.



Los transportistas, es decir, choferes de líneas de carga, sea modernos tráileres o en demasiado uso; los camiones rabones, torton, o camionetas de rediles, diverso tonelaje de carga, ilustra la representante popular de NL., trasladan el 83.3% del valor de las importaciones y exportaciones entre nuestra República y el poderoso país del norte.

Situación de inseguridad en las carreteras, añade, obliga a las cadenas de suministro a modificar su logística en busca de seguridad.

Advierte que política pública de nearshoring o relocalización de plantas productivas, tendrá efectos por violencia, delincuencia, inseguridad en las carreteras, toda vez que ahuyenta inversión extranjera directiva. Certeza jurídica, Estado de derecho y la seguridad, observa, son los principales elementos que hacen un mercado atractivo para invertir.

“No podemos tolerar que, cada día, ¡46! transportistas sean asaltados; muchos de ellos, heridos, secuestrados, desaparecidos y hasta muertos, mientras que las corporaciones policíacas y los tres niveles de gobierno se ven rebasados y sin coordinación efectiva ante denuncias por este grave problema”.

Empresa cuyos productos los roban en las carreteras, reporta la presidenta en Cámara de Diputados, pierden al año, alrededor de 7 mil mdp y la mercancía que, violencia y delincuencia quita a los transportistas, termina su venta en el mercado informal y sin control.

La responsabilidad del Estado, resalta Marcela Guerra, es proteger la vida de personas y exhorta: “no podemos permitir que la delincuencia sea parte de la cotidianidad, toda vez que sus efectos son nocivos para toda la sociedad, porque los transportistas invierten en estrategias de protección, para mover sus mercancías, cuyo costo, se traspasa al consumidor final.

Expone la importancia del sector auto transporte de carga, que aporta el 3.5% del Producto Interno Bruto y contribuye con el 52.7% de PIB; atiende a 101 ramas de la economía y de este rubro productivo, depende aproximadamente 6 millones de familias, de manera directa e indirecta.



Cámara Nacional de Autotransporte de Carga -Canacar-, traslada 548.1 millones de toneladas de carga al año, lo que representa al 81% de la carga terrestre y el 56.8% de la carga doméstica total.

Con dedicatoria para el gabinete de “seguridad” que preside el presidente Andrés Manuel López Obrador y, en especial, para la secretaria del ramo, a nivel federal, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, la diputada Marcela Guerra Castillo, exhorta en su posicionamiento dominical:

“Desde la Cámara de Diputados, se hace un llamado a secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y policías estatales a lograr mayor coordinación y evitar que la violencia impere en las carreteras de México”.

En la sede de avenida Paseo de la Reforma, número 135, el representante de Morena por BCS, Ricardo Velázquez Meza, solicita a aquella dependencia, se coordine con las 32 entidades federativas, para fortalecer estrategias en materia de seguridad pública en los estados y municipios.

Con un solo objetivo: erradicar extorsión a pequeños comercios locales.

En Punto de Acuerdo que presentó en la Comisión Permanente, miércoles pasado, el senador del partido en el poder, señala que ese giro comercial en CDMX y zona metropolitana, pagan dos veces al mes, entre 500 y hasta 4 mil pesos de “cuota” por extorsión o lo que se llama, “derecho de piso”.

Cuotas que representan entre el 10 y 20 por ciento de ingreso de esas empresas, reportó al senador, el dirigente de Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes -ANPEC-, delito que se expande e todas las alcaldías capitalinas y municipios conurbados del Estado de México.

Los que más resienten ese derecho de piso, considera el senador en el Punto de Acuerdo, donde hay mayor nivel de consumo como alcaldías Miguel Hidalgo, Cuauhtémoc y zonas populares con alta densidad en población, como Iztapalapa y Ecatepec.



En la propuesta, Ricardo Velázquez, urge a la Comisión Permanente, que exhorte a las Fiscalías de los estados, den seguimiento puntual a denuncias que se presentan por extorsión y amenaza a pequeños negocios.

Expone el senador de Morena que, el delito se ejecuta de manera presencial, porque los ciudadanos o, en este caso, los pequeños comerciantes, no se dejan extorsionar por teléfono.

Cual los transportistas, los pequeños comerciantes, también:

“Esta situación, con el paso de tiempo, induce el alza generalizada de precios en el caso de los productores, lo que provoca incertidumbre y que abandonen el ramo. Por lo que es indispensable generar condiciones necesarias de seguridad y operativos constantes para erradicar esta práctica”, resalta el senador por BCS.

Así lamenta el senador Ricardo Velázquez, extorsión por derecho de piso:

“Propietarios de pequeños comercios en el país, coinciden en que la práctica de extorsión es uno de sus principales problemas; carnicerías, neverías, pollerías, panaderías, purificadoras de agua, estéticas hasta vendedores de tostadas, son azotados por criminales para obtener dividendos a cambio de protección o de preservar su vida”.

En tiempo y forma, anotamos viernes pasado en este espacio, en el Estado de México, gobernadora Delfina Gómez Álvarez, definió con autoridades del ramo de seguridad y procuración de justicia, uso de tecnología, para seguimiento en robo a transportistas de carga, en carreteras mexiquenses.

Extorsión por derecho de piso, robo de mercancías a transportistas en carreteras de cuota o no; a los pequeños locatarios, ¡harta! a víctimas de esos flagelos, por más que de 6 a 7 de la mañana, en Palacio Nacional, el gabinete de “seguridad”, se reúna de lunes a viernes.

¡Caramba!

EN EL CHACALEO



Todo listo en el Poder Legislativo Federal, para la sesión de Congreso General, próximo jueves 1 de febrero, 11:00 horas, en el salón de sesiones en Cámara de Diputados, para apertura del segundo periodo ordinario de sesiones del tercer año de ejercicio en LXV Legislatura, que será el último que lleven a cabo nuestros representantes populares en el Senado y San Lázaro, en esa Legislatura... La sesión de apertura (Ley Orgánica del Congreso General, artículo 6), preside la diputada Marcela Guerra Castillo, quien además, es presidenta en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano colegiado que funciona en receso legislativo, el cual, hoy, clausura sus trabajos, durante primer receso; segundo y último, inicia mayo siguiente y termina el 31 de agosto próximo... Luego de la sesión de Congreso General, senadores, se trasladan a su sede para instalar segundo periodo ordinario de sesiones, 13:00 horas... El senador suplente de Ricardo Monreal Ávila, Alejandro Rojas Díaz Durán, tardíamente, renuncia al “movimiento”, porque la traición, mentira y engaño, permearon en esa fuerza política, en el último año de gobierno de su fundador, Andrés Manuel López Obrador... Próximo jueves, el Presidente, inicia sus 8 últimos meses en el poder... Sesiones en el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, serán el estelar en el actual proceso en que se encuentra la nación: como representantes del Poder Legislativo, ¡de sus respectivas bancadas, pues!, se incorporan a ese órgano de gobierno en la institución autónoma, los diputados Rubén Ignacio Moreira Valdez, PRI; Gerardo Fernández Noroña, PT; el senador del Grupo Plural, Germán Martínez Cázares, a quien el PAN, rehabilita y el poder de conciliación que tiene en la coalición, Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, se puso de manifiesto... Además, el PRD, envió al ex diputado federal y ex dirigente del partido, Guadalupe Acosta Naranjo... ¡Puro gallo!, a sesiones en el Consejo General del INE, con excepción del controversial legislador petista quien, ahora traslada al foro del órgano autónomo, su virulenta retórica y discurso leguleyo, cargado de matiz ideológico del camarada Andrés Manuel López Obrador, porque, hay que decirlo, Fernández Noroña como toda la clase política de Morena, “de Claudia Sheinbaum para abajo”, no tienen discurso propio... ¡Qué lástima!... Imaginamos sesiones en el Consejo General del INE, con un quién es quién, entre Rubén Moreira, Acosta Naranjo y Martínez Cázares, contra Fernández Noroña y el diputado



ex presidente en mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna. ¡Vaya!... Ni tiene caso que el diputado Fernández Noroña se desgañite como en las discusiones del PEF-2024, porque ya le aseguraron reelección legislativa, y para que lo callen de manera más vergonzante los del bloque opositor, mejor que ni se arriesgue a hacer el ridículo... ¿Se reincorpora el senador Ricardo Monreal Ávila a la coordinación del grupo mayor en el Senado?... Pasado mañana, lo sabremos, en los trabajos de la plenaria de esa bancada -en un hotel CDMX-, a la que invitaron a la señora Claudia Sheinbaum y colaboradores del Presidente... Coordinador del PAN en San Lázaro, Jorge Romero Herrera, advierte que la bancada y la del PRI-PRD, seguramente, no apoyarán ninguna iniciativa del Ejecutivo Federal, para eliminar órganos autónomos y modificar a la SCJN. El PAN, afirma, no permitirá vulneren derecho de los ciudadanos a vivir en un país democrático y en libertades; ofrece defensa e impulsar acciones que fortalezcan las instituciones y derechos de los mexicanos... ¡Vaya!... En Casa del Agrarista, CDMX, que pertenece a la central campesina del PRI, Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, sostuvo encuentro dominical con los hombres del campo, quienes expusieron situación actual del sector, en el “pico” de extorsiones y dificultades agrícolas... En diálogo con organizaciones campesinas para la Reconstrucción del Campo, los hombres de este sector, entregaron a virtual candidata presidencial, documento a detalle que refleja situación crítica del sector en el país, base para construir un Plan de Gobierno que impulse el desarrollo del sector agrícola nacional... “No es justo lo que viven del chantaje, del crimen organizado. He hablado con los limoneros; he hablado con los agricultores de Texcapilla. Yo estuve en Texcapilla con ellos, con los que producen haba, con los que estaban a merced de la delincuencia; un peso por metro cuadrado, les tenían que pagar a los delincuentes y ¿saben qué? ¡Nadie los defendió!, dijo la senadora con licencia, a sus interlocutores y simpatizantes de su candidatura... Acudió al encuentro, senadora, Beatriz Paredes Rangel, quien el sábado, fue nota en redes sociales porque le hackearon el celular... Irónicos, lapidarios, comentarios del Vox Populi... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/user/juanlopezmiguel59)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)...



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

29/01/2024

OPINIÓN